

ENCUESTA DE ESTABLECIMIENTOS TURÍSTICOS RECEPTORES. Hoteles. Julio 2023

Esta nota de prensa ha sido revisada en los datos relativos al evento del *Grand Départ del tour de France* debido a un error detectado en el proceso de composición de la misma

El total de pernoctaciones en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi en julio de 2023 asciende a 803.887, un 4,9% más que en julio de 2022

Las entradas de origen extranjero, que aumentan un 10,7%, superan a las de origen estatal y representan el 53,4% del total

En **julio de 2023** las entradas en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi han aumentado un 2,9% y las pernoctaciones un 4,9% en términos interanuales, según datos elaborados por Eustat. Las 394.297 entradas registradas han dado lugar a un total de 803.887 pernoctaciones.

El 53,4% de las entradas y el 53,9% de las pernoctaciones han sido de origen extranjero, tras un ascenso del 10,7% en el caso de las entradas y del 12,3% en el de las pernoctaciones.

Entradas, pernoctaciones y estancia media de los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi. Julio 2023

	Entradas		Pernoctaciones		Estancia media	
	07/2023	m/m-12 (%)	07/2023	m/m-12 (%)	07/2023	07/2022
C.A. DE EUSKADI	394.297	2,9	803.887	4,9	2,04	2,00
Origen estatal	183.848	-4,8	370.856	-2,5	2,02	1,97
Origen extranjero	210.449	10,7	433.031	12,3	2,06	2,03
Araba/Álava	58.425	13,3	108.703	18,3	1,86	1,78
Origen estatal	34.425	20,1	66.860	21,4	1,94	1,92
Origen extranjero	24.000	4,8	41.843	13,7	1,74	1,61
Vitoria-Gasteiz	45.011	18,7	85.201	24,0	1,89	1,81
Bizkaia	178.324	2,3	348.400	3,4	1,95	1,93
Origen estatal	85.542	-11,2	165.798	-9,2	1,94	1,90
Origen extranjero	92.782	19,0	182.602	18,2	1,97	1,98
Bilbao	117.819	1,4	231.470	3,3	1,96	1,93
Gipuzkoa	157.548	0,1	346.784	2,9	2,20	2,14
Origen estatal	63.881	-6,3	138.198	-3,3	2,16	2,10
Origen extranjero	93.667	5,0	208.586	7,4	2,23	2,18
Donostia / San Sebastián	94.064	4,7	219.876	4,3	2,34	2,35

m/m-12 Tasa de variación interanual en el último mes observado (m) respecto al mismo mes del año anterior (m-12)

Fecha 21 de Agosto de 2023

Fuente: Eustat. Encuesta de establecimientos turísticos receptores

En Álava se han registrado 58.425 entradas y 108.703 pernoctaciones, un 13,3% y un 18,3% más que en julio del año anterior. En Bizkaia, los crecimientos han alcanzado el 2,3% en el caso de las entradas y el 3,4% en el de las pernoctaciones, con un total de 178.324 entradas y de 348.400 pernoctaciones. En Gipuzkoa se han registrado 157.548 entradas en el mes de julio de 2023, un

0,1% más que en julio de 2022, y 346.784 pernoctaciones, un 2,9% más que el mismo mes del año anterior.

Por capitales, el número de entradas ha ascendido un 18,7% en Vitoria-Gasteiz, un 4,7% en San Sebastián y un 1,4% en Bilbao. De forma similar, el incremento en las pernoctaciones en relación a julio del año anterior ha alcanzado el 24,0% en Vitoria-Gasteiz, el 4,3% en San Sebastián y el 3,3% en Bilbao.

La estancia media en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi durante el mes de julio de 2023 ha sido de 2,04 días, ligeramente superior a los 2,00 días observados el mismo mes del año anterior. La estancia media se refiere al número de días que, por término medio, los viajeros y viajeras permanecen en cada uno de los establecimientos en los que pernoctan y no a la duración total de su estancia en la C.A. de Euskadi.

Grados de ocupación y rentabilidad de los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi. Julio 2023

	Grados de ocupación (%)					Rentabilidad			
	por plazas		por habitaciones		ADR (euros)		RevPar (euros)		
	07/2023	p.p.*	07/2023	p.p.*	07/2023	m/m-12 (%)	07/2023	m/m-12 (%)	
C.A. DE EUSKADI	72,8	0,8	82,0	1,3	128,43	8,6	105,36	10,3	
Araba/Álava	68,0	5,1	79,8	4,4	88,53	5,7	70,68	11,9	
Vitoria-Gasteiz	69,5	6,2	84,2	5,0	76,14	8,0	64,08	14,9	
Bizkaia	68,9	0,7	78,4	1,4	105,33	8,3	82,55	10,2	
Bilbao	73,6	1,4	82,5	2,2	116,12	8,4	95,74	11,3	
Gipuzkoa	79,1	-0,5	87,1	0,1	165,37	10,1	144,00	10,3	
Donostia / San Sebastián	84,2	-0,8	90,8	0,2	208,64	7,6	189,39	7,9	

p.p.*= diferencia en puntos porcentuales con el mismo mes del año anterior

m/m-12 Tasa de variación interanual en el último mes observado (m) respecto al mismo mes del año anterior (m-12)

Fecha 21 de Agosto de 2023

Fuente: Eustat. Encuesta de establecimientos turísticos receptores

El grado de ocupación en el conjunto de la C.A. de Euskadi se ha situado en julio en el 72,8% al medirlo por plazas y en el 82,0% al medirlo por habitaciones. En relación a julio de 2022, los incrementos han sido de 0,8 y de 1,3 puntos porcentuales, respectivamente.

La tarifa media diaria (aplicada a una habitación doble con baño en régimen de solo alojamiento) o ADR ha sido de 128,43 euros en julio de 2023 en la C.A. de Euskadi, lo que supone un aumento del 8,6% con respecto a julio del año anterior. El ADR se ha situado en Gipuzkoa en 165,37 euros, en Bizkaia en 105,33 euros y en Álava en 88,53 euros. Por capitales, las diferencias han sido superiores, dado que el ADR ha alcanzado en San Sebastián los 208,64 euros, en Bilbao los 116,12 euros y en Vitoria-Gasteiz, por último, los 76,14 euros.

El RevPar o ingresos medios por habitación disponible ha sido, en los establecimientos hoteleros de la C.A. de Euskadi, de 105,36 euros en julio de 2023, un 10,3% superior al obtenido el mismo mes del año anterior.

Han sido numerosos los eventos celebrados en la C.A. de Euskadi durante el mes de julio de 2023 con un impacto positivo en el grado de ocupación de los establecimientos hoteleros. El primer fin de semana del mes, en el que se celebró el **Grand Départ del tour de France**, durante las noches del viernes (30 de junio), sábado y domingo (1 y 2 de julio), el número de pernoctaciones de origen extranjero ascendió a 42.444. Esto representa el 61,3% de las pernoctaciones registradas durante

esos tres días, 7,4 puntos porcentuales por encima de lo observado en el conjunto del mes. En Bizkaia, el 65,4% de las 30.064 pernoctaciones fueron de origen extranjero, en Gipuzkoa se contabilizaron 18.307 pernoctaciones de origen extranjero, lo que supone un 62,5%. En Álava, en cambio, sumaron más las pernoctaciones de origen nacional, un 54,8% de las 9.880 pernoctaciones totales. El grado de ocupación por habitaciones alcanzó, en el día central del Tour, el sábado 1 de julio, el 83,3% en el conjunto de la C.A. de Euskadi, en Bizkaia fue del 80,8% (del 83,9% en Bilbao), en Gipuzkoa del 84,2% (del 87,9% en San Sebastián) y en Álava alcanzó el 88,9% (del 91,7% en Vitoria-Gasteiz).

Los días 7, 8 y 9 de julio, durante el festival **Bilbao BBK Live**, el grado de ocupación por habitaciones alcanzó el 83,0% en Bilbao, medio punto porcentual por encima del registrado para el conjunto del mes.

En Vitoria-Gasteiz, se alcanzó el 89,1% de grado de ocupación por habitaciones en los establecimientos hoteleros durante las noches del 15 y 16 de julio, fin de semana en el que se celebró el **Ironman Vitoria-Gasteiz**, prácticamente 5 puntos porcentuales mayor que en el conjunto del mes.

Durante los cinco días (del 21 al 25 de julio) en los que se celebró el **Jazzaldia de San Sebastián**, por su parte, el grado de ocupación por habitaciones se situó en el 90,8%, que coincide con el observado para el conjunto del mes, en el que se han rozado las 220.000 pernoctaciones en los establecimientos hoteleros de la ciudad.

Nota informativa

La tasa de respuesta de la ETR de Hoteles del mes de julio de 2023 ha sido de un **89,7%**. Eustat agradece su esfuerzo a todos los establecimientos que han colaborado en esta encuesta.

Explorador de datos de turismo de la C.A. de Euskadi. Establecimientos hoteleros

Para más información:

Eustat - Euskal Estatistika Erakundea / Instituto Vasco de Estadística
C/ Donostia-San Sebastián, 1 01010 Vitoria-Gasteiz
Servicio de Prensa: servicioprensa@eustat.eus Tf: 945 01 75 62